

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
De esta España. 1 p. mes
ANUNCIOS
De 1.ª plana. 0'15 cts. palabra
De 2.ª y 3.ª 0'25 líneas
De 4.ª 0'10

EL TIEMPO

Redacción, Administración y Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA MANANA

Franqueo concertado

Notas del día

Si hiciéramos el balance del mes de Enero, y le tomásemos como orientación de los futuros meses del año, habríamos de confesar que comenzáramos muy mal el asiento de nuestros libros, y que como presagio no es de los que dejan rastros halagadores.

Ha fallado la lluvia, que es una de las mayores necesidades para nuestro Agricultura; nuestra exportación ha sufrido un golpe de muerte con las arbitrariedades inglesas; nos ha dejado enzarzados en una discusión ingrata, por el hecho imperdonable de habernos antes arrebatado una de las figuras irremplazables; y se despidió con una invasión epidémica, que aunque contenida y sabiamente atendida; ha sembrado la alarma y la intranquilidad en el vecindario.

El cambio nos deja alcalde nuevo, que ya es bastante; y una de preocupaciones sin fin en las cuestiones políticas.

Y conste, que al hablar de preocupaciones políticas no lo hacemos en el sentido de las luchas que pueda ocasionar el desarrollo del encasillado; estas cuestiones con más ó menos violencias por parte de los organismos oficiales casi siempre terminan por el lado donde se halla la verdadera fuerza.

La intranquilidad nace de que para Murcia, en buena hora sea dicho, había comenzado un período de prosperidad basado en el infauto esfuerzo de sus hombres, que antes que nada eran murcianos y la política les servía solo para el bien de Murcia, junto con el bienestar de la Patria.

El que pueda perderse esa comprensión de los espíritus, el que alguien pretendiera desviar esa corriente de los cauces naturales, con daño y mengua de los derechos de nuestro pueblo, es lo que pone en el espíritu cierto recelo y cierta intranquilidad, justificadísima si se tiene en cuenta la nobilísima misión, que hasta ahora se venían realizando.

Mucho trabajo nos queda creando; más aún, dudamos mucho que haya quien á tal cosa se atreva; pero si así ocurriese nos quedaría el derecho de poder decir que por nuestra parte nada hemos puesto para ese daño que tan inmerecidamente se causa á Murcia.

Los demás, si creen que ese es el camino para hacerse de simpatías en Murcia; si creen que en el balance de su actuación han de hablar en su favor el reguero de pasiones, que susciten, y las trabas que se pongan al desenvolvimiento de nuestra prosperidad, continúen con el mismo ahínco, que el buen sentido de un pueblo demostrado en muchísimas ocasiones una vez se evidenciará el día que la necesidad lo haga preciso.

Nos quedamos, pues, el día que hemos de despedir este primer período de la jornada anual, con hondos celajes de tristeza y de angustia, pero como la esperanza es compañera inseparable de la desgracia y en el corazón humano hay siempre un ansia creciente de un bien estar, cerramos estas líneas creyendo que para bien de Murcia, esa unión que santifica un alto ideal de patriotismo, vivirá y resistirá, alejando del espíritu esas negruras, que se han desvanecido

quizá por el desagradable ambiente en que ha vivido el mes que finaliza.

COSAS

El Gobierno ha tomado el acuerdo de aplazar las fiestas del centenario de Cervantes por las circunstancias que estamos atravesando.

El conde de Romanones ha creído conveniente no celebrarlas ahora y ha anunciado que todos los festejos se celebrarán en cuanto termine la guerra.

¡Qué pena! Yo que tenía decidido propósito de asistir á ellas.

Al celebrarse en un momento de guerra me va á cogér en una edad que no voy á estar para fiestas.

Porque seguramente se va á pasar otro centenario.

El poeta D'Annunzio ha volado nuevamente sobre Trieste anunciando á los habitantes que muy pronto serán apartados del poder opresor de los austríacos.

Los de Trieste debían estar ya un poco escamados; por que eso de estarles anunciando hace ocho meses que de un momento á otro les van á dar la libertad, sin que llegue ese momento, les va sonando á tomadura de cabello.

El día menos pensado mandan á D'Annunzio con viento fresco.

Que después de todo es el mejor sitio á que se puede mandar á uno que viaja en aeroplano,

En «The Times», escribe lord Beraford:

«Sin tomar una decisión firme sobre cualquier cuestión, vamos sin esperanza alguna, derechos á la catástrofe.»

Los aliados han decidido ya no mordorse la lengua. Como se ve van hablando claro todos.

Y el caso es que á medida que hablan más claro, se va poniendo todo más turbio.

El rey de Montenegro ha telegrafiado desde Lyon á Poincaré dándole las gracias por las atenciones de que esta siendo objeto en Francia.

El presidente de la república francesa le ha contestado que Francia le ofrecerá hospitalidad hasta que la victoria de los aliados liberte á los pueblos débiles.

Pues que les preparen un hospedaje comodo porque me parece que tienen huéspedes para un rato.

Eramos poquitos....

Suecia parece que se ha molestado por las determinaciones adoptadas por Inglaterra respecto al bloqueo, y los ánimos se han excitado de tal manera que no tendrá nada de particular que una nueva nación pidiera plaza en el eterno fregado europeo.

De Estokolmo telegrafían que en el Parlamento se han notado síntomas muy belicosos.

Y nosotros esperando la paz... ¡Estokolmo habla de guerra! ¡Es tokolmo mi desilusión!

En París se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta nacional de Servia.

Pronunciáronse muchos y patrióticos discursos; pero el más importante fué el del ministro servio en Francia.

Este terminó su discurso exclamando:

«De pié los muertos, de pié Servia, Bélgica, Polonia, Alsacia, Lorena; de pié para vivir, para vencer, para que los bárbaros sean destruidos!»

¡Por Dios, señor ministro! Sentados; que esperen sentados por que de pié se van á cansar.

CH.

Carnet de modas

Este año se retardará algo más en Francia la aparición de las modas de primavera.

Los cronistas aconsejan á las damas tengan un poco de calma para sustituir las toalets de invierno por las vaporosas modas de primavera. Ello es debido á que, faltando las primeras materias para la fabricación de tejidos por proceder dichos materias de las regiones invadidas y queriéndose, como es lógico proteger á la industria francesa. Júzgase preferible aplazar un tanto el cambio de modas antes que hacer los pedidos á las fábricas extranjeras.

Pocas son, por lo tanto, las novedades, de que hoy podemos hablar, por lo que creemos oportuno ocuparnos de los trajes y abrigos de viaje. Los abrigos de viaje se llaman, por lo general, muy largos, en forma de saco y con el cuello muy alto.

Un año cierran cierra por el talle dicho abrigo, que debe llevar muy pocos adornos.

La parte baja del mismo debe caer en grandes pliegues; es decir, en forma análoga á las faldas de moda.

La clase de género puede variar, siendo la más generalizada la lana, y el color que se aconseja, por ser el más sufrido, es el gris.

Hay un modelo de traje de viaje de mucha elegancia. La falda es corta, cayendo también en pliegues, y un gabancito pequeño, con cuello muy alto y cerrado, y lise por delante.

Por la parte de atrás llevará unos pliegues análogos á los de la falda; desde la cintura y sólo en la parte de atrás, un cinturón ancho, bordado.

SABINA DE BEAUCOURT.

Los valores ferroviarios en el trienio

Después de las vicisitudes por que han pasado en el trienio último, así las recaudaciones de los dos grandes Compañías de ferrocarriles, como la cotización de sus acciones, nos parece oportuno dar á conocer los resultados que ofrecen en cada uno de dichos años.

Las acciones del Norte se cotizaban al finar el 1916 á 475; durante el año 1914 descendieron á 336, y actualmente se cotizan á 367, habiéndose repuesto, por tráfico, en el ejercicio de 1915, en 31 pesetas por acción; pero pierden todavía 10 puntos, con relación al precio que tenían á fines del año 1913.

En dicho último año, la recaudación de los Caminos de hierro del Norte se había elevado en 379 millones de pesetas.

Durante el año 1914, los ingresos sufrieron una baja de 877 millones, y en 1915, según los datos hasta ahora conocidos, se ha repuesto la recaudación, para obtener un aumento de 617 millones, cifra inferior todavía en 265 millones á los ingresos del ejercicio de 1913.

Las acciones de la Compañía ferroviaria de Madrid á Zaragoza y á Alicante se cotizaban al terminar el año 1913, á 462; en el ejercicio de 1914 bajaron á 350, y ahora se pagan á 363. Se han repuesto, con relación al año precedente, en 13 pesetas por acción, y pierden aún 99 pesetas si se compara con lo que valían al concluir el año 1913.

En el mismo año, sus ingresos habían superado al anterior en 264 millones de pesetas; en el de 1914, bajó la recaudación en 562 millones y en el de 1915 se ha elevado en 477 millones. Es decir: que es inferior en 854.000 pesetas a los ingresos del año 1913.

Se explica que, á pesar de la gran reposición de los ingresos, no se hayan repuesto en la misma proporción las cotizaciones de los valores de las expresadas Compañías, no sólo por la baja que sufren todos los valores mundiales y el alza del interés del dinero, con arreglo al cual se capitalizan aquéllos, sino también por el aumento que hay en los gastos de los ferrocarriles, debido al encarecimiento del carbón, que es una partida importante en la explotación de los caminos de hierro. Sin embargo, nuestros ferrocarriles, por distintas circunstancias, están llamados á tener una gran alza en el año 1916, y por eso se solicitan con interés para las carteras.

RICOTE

Las fiestas de su Patrono San Sebastian

Solo por rendir homenaje á todo lo que significa cultura y progreso como la pluma para hacer la reseña de esta fiesta.

Vaya en primer lugar mi aplauso á los calosos y dignos autoridades don Francisco Alvarez Castellanos Real y don Trinidad Guillaumon alcalde y juez respectivamente que han sabido imprimir á estos festejos carácter de singular cultura.

La función religiosa á nuestro glorioso titular ha sido un éxito. Las amplias naves de nuestro templo eran insuficientes á contener á la muchedumbre que acudía solícita á rendir tributo de adoración al invicto martir. En ellas vimos colonias verdaderamente numerosas de Abarán, Blanca, Ojós, Archena Villanueva y Ulea.

La misa fué oficiada por tres sacerdotes hijos del pueblo. El coro estuvo á cargo de la laureadabanda de Abarán. El panegirico del Santo ha sido la nota culminante. Nuestro celoso párroco D. José Franco ha logrado un triunfo. Con una elocuencia arrobadora ha tejido una guirralda al iavigne capitán romano que perdurará en los casales de este templo.

Nuestra felicitación elusiva al digno é ilustrado párroco.

Otro de los sumos que han dejado imborrable recuerdo en el corazón de este vecindario, fué el asociar al acto del reparto de premios que se anualmente se hace á los niños de estas escuelas la simpática y patriótica fiesta del árbol, con asistencia de todas las autoridades, clero, banda de música, señoritas que daban el cuadro maravillosos de belleza, alegría indescriptible en medio de una concurrencia inabarcable y con asistencia del Cuerpo forestal á cuyo frente iba su guarda mayor don Bartolomé Osasovas se procedió á la plantación de árboles viados e bien pronto cubierta una larga avenida que embellecerá la entrada de este pueblo. Después procedió el reparto de premios á los niños y niñas que por su aplicación más se distinguieron en el año escolar.

El Sr. Cura hizo el resumen del acto con una arenga que difícilmente olvidaremos los que tuvimos el honor de presenciar este admirable y cultural torneo.

F. A. G.

24 Enero 1916

Para los pobres

El señor alcalde se ha permitido dirigir la siguiente carta á los Curas de las parroquias de estr capital.

Mi distinguido Sr.: La Junta de la Protectora de los pobres, que me honro en presidir, tiene acordado desde hace tiempo repartir á los pobres, cada día gratuitamente cerca de 500 bonos de la Tienda Asilo, con lo cual realiza una doble función caritativa de contribuir al sostenimiento de este Establecimiento benéfico y remediar en parte las necesidades de los menesterosos.

La forma en que actualmente se hace ese reparto de bonos no lo creo rigurosamente equitativa y teniendo el propósito de reformarla me dirije á V. por si quisiera añadir á sus muchas ocupaciones parroquiales la de repartir diariamente á los pobres de su parroquia bonos que pondré á su disposición para llenar tan caritativo fin.

Con este motivo espero se tome la molestia lo antes posible en contestarme, para que desde el día primero del próximo mes de Febrero pueda enviarse los bonos que le indico y realizar dicho reparto.

Siempre de V. affmo. s. s. que b. s. m.

Luis Llanos.

La contestación dada por los señores Curas Párrocos ha sido de conformidad, por lo tanto se hace saber á los feligreses de éstos á fin de que pasen á recoger los bonos de manos de dichos señores.

Por los teatros

Romea

La compañía que dirige el notable y simpático primer actor Paco Villagomez, ha producido muy buena impresión en nuestro público.

En estas primera representaciónes hemos podido apreciar que, aparte la señora Molgora y Villagomez, hay entre los demás artistas algunos de positivo mérito; y en general, las obras van muy sabidas y bien conjuntadas lo que hace que tenga una acertadísima interpretación.

La señora Molgora ha adelantado considerablemente desde la última vez que la vimos. Hoy es una actriz hecha que estudio escrupulosamente los tipos y que los lleva á la escena con absoluta perfección. Una á esto la primera actriz de la compañía, su gentileza y una refinada elegancia en el vestir.

Paco Villagomez está juzgado hace mucho tiempo por nuestro público que le distingue como uno de sus actores predilectos.

La flexibilidad de su talento y el dominio de su arte lo demuestra en cuantos personajes representa. Además es Villagomez un excelente director de escena. En todas las obras se ve la mano cuidadosa de Villagomez.

Creemos por todo ello que la temporada actual ha de ser fructífera y que el público acudirá todas las noches á Romea donde se le ofrece un espectáculo de buen gusto, culto y ameno.

Ayer tarde se representó la interesante comedia «El misterioso Jimmy Samson» que pertenece á ese género hoy tan «moda» en el público merced á la labor educativa de las películas.

La obra hizo pasar una tarde satrepedidísima á la concurrencia que aplaudió la interpretación que obtuvo y en la que sobresalieron Villagomez y la señora Molgora.

Por la noche y ante distinguido y numeroso público, se representó la hermosa producción de Jacinto Benavente «La noche del sábado».

No es necesario que hablemos de esta obra tan conocida de nuestro público; nos limitaremos á decir que la presentación de ella fué irrepresable y que obtuvo una interpretación acertadísima.

La señora Molgora y Villagomez interpretando los personajes de Imperia y Leonardo, merecieron grandes alabanzas y los más altos aplausos que se les tributaron. ¡Ambos dieron á tan difíciles personajes un gran realce.

Las señoras Guizarro, Sánchez y Tejada, señoritas Welsch y Ortega; y los señores Mariño, Sanz y Gatan estuvieron también acertadísimos.

En general todos contribuyeron con su concienzuda labor al buen éxito de la obra.

Ortiz

Muy concurrido se va á diario este teatro donde continúa obteniendo un éxito ruinoso el trio Lars.

Muchos y muy nutridos aplausos premian todas las noches la labor de estos notabilísimos y originales bailarines.

El programa se ha reforzado con un nuevo número: «Les Arafel» un número muy distinguido de trabajo fino que es muy aplaudido, especialmente el imitador de tipos y figuras conocidas, que es una verdadera notabilidad.

El público corresponde debidamente al interés que pone la empresa en servirle.

Circo

También concurre á este teatro mucho público.

Los programas de películas siguen siendo muy bonitos, originales y artísticos.

En esto se ha llevado siempre el Circo la palma.

Mañana debutará los notables acrobatas «Los Mascottet».

NOTICIAS

Enfermito

El monísimo niño Carlitos Llovera Seiquer, hijo de nuestro querido amigo el presidente de la Diputación don Vicente Llovera, se encuentra muy aliviado de la enfermedad que padece.

La dolencia, que al principio hizo abrigar algunos temores, carece de importancia.

De todas veras lo celebramos y le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Enfermos

Persiste la gravedad en el estado de la distinguida señora doña Josefa Morón, de Perona.

—Ha experimentado una ligera mejoría don Francisco Pérez Guillén.

—Está restablecido de su enfermedad nuestro querido director don Nicolás Ortega.

El mejor postre

MERMELADAS TREVIJAMO

Boda
En Benijuan han contraído matrimonio el joven don Angel Escrivano y la bella señorita Elena Hernandez Aleman, hija de nuestro buen amigo don Francisco Hernandez Aree.

Reciba nuestra enhorabuena el nuevo matrimonio.

Convocatoria

Se recuerda á todos los maestros interinos que el día 2 del próximo mes de Febrero se celebrará una asamblea general de la asociación Regional de maestros interinos de levante en el local de la Federación Agraria de levante y hora de las 10 de la mañana.

Se recomienda la asistencia.
Murcia 30 de Enero de 1916.
El presidente, Blas Herrera.

Subasta de fincas

EN MURCIA

Por voluntad de su dueña Señora Marquesa de Aledo, se venden en subasta que se celebrará el 15 de Febrero las fincas denominadas «El Escobar», «Cuello de la Tinaja» y Llano del Carmen».

El pliego de condiciones está de manifiesto en Murcia en la casa de D. Julio Alarcón (Mariano Vergara 5) y en Madrid en la Notaría de D. Toribio Giméano Bayón (Arlaban 7 pral.)

PEPE LOMA

(Por telégrafo)

Su muerte

30.—A las 3'15 t.

Esta madrugada ha fallecido el popular periodista madrileño José Loma que hizo célebre su pseudónimo de «Don Modesto».

La noticia ha producido penosísima impresión por que en Madrid se le profesa un gran cariño.

Los periódicos dedicanle sentidas necrologías.

La casa mortuoria está siendo visitadísima.

Mañana se verificará el entierro que promete verse muy concurrido.

Una catástrofe

(Por Telégrafo)

Ruptura de una presa

30.—A las 3'15 t.

Noticias que se reciben de California dan cuenta de una gran catástrofe.

Sin que aun se sepa la causa se produjo una ruptura en una presa de agua.

El depósito contenía cinco millones de metros cúbicos.

El agua inundó un gran espacio de terreno.

Van recogidas cincuenta personas que perecieron ahogadas.

Infinidad de familias se han quedado sin albergues por haberlos arrastrado las aguas.

La guerra europea

Impresiones de la campaña

Salvo en el valle del Isonzo donde los austriacos parece haber adoptado una actitud mas enérgica, pues no se limitan á rechazar al enemigo, sino que van á buscarle

á su primera, y aun á su segunda línea de defensa, no hubo ayer suceso de importancia en ningún frente. Tampoco de Asia llegaron noticias sensacionales, y ni en el mar ni en el aire se registró nada de particular. Sólo el avance de los austriacos y búlgaros en Albania continúa, y un telegrama llegado ayer dice á propósito de esto:

«Según informes de excelente origen, después de examinarse la situación militar y general de Albania, se ha reconocido que su defensa, y especialmente la de Durazzo, con la cooperación de las tropas de Essad bajá, no presenta ninguna probabilidad de éxito, y en su consecuencia, parece que el Consejo de ministros ha decidido limitar la defensa á la Albania meridional, cuya zona interesa más directamente á Italia.»

El «Temps» tuvo ayer un momento de sinceridad, que más parece de desfallecimiento, nada extraño porque es triste pasar días y días sin poder registrar éxitos propios y teniendo que limitarse á rebajar los ajenos, y dijo en su bofetin del día:

«Las pérdidas enemigas en los diferentes frentes son considerables particularmente en Galitzia. A pesar de esto, nuestros enemigos hacen frente en todas partes. En Francia están á un centenar de kilómetros de París; en Italia atacan á nuestros aliados sobre el Isonzo y en Salónica nos tocará la vez de defendernos cuando hayan terminado en Albania.»

E insistiendo en lo que en el parece ser ya una idea fija añade el importante periódico francés:

«La defensa de Salónica está minuciosamente preparada, y tenemos todavía algún plazo para perfeccionarla; pero de todos modos nos parece que si se cuenta el total de las fuerzas aliadas distribuidas en el litoral del Adriático y del Mediterráneo, incluyendo Egipto, resultará una cifra que permitiría algo más que una sencilla expectativa.»

—Si que la permitiría—dirán los directores de la guerra, pero más vale estar duermes por si acaso.—Y allá se estarán en Salónica esperando á que los austroalemanes y búlgaros vayan á buscarlos, si es que ello entra en sus propósitos y proyectos ulteriores.

De Inglaterra, la noticia de que el Congreso de laboristas británicos ha adoptado una resolución contra la futura adopción del reclutamiento y ha acordado elevar su protesta contra el servicio militar obligatorio.

Y nada más por hoy.

(Por telégrafo)

Un zeppelin sobre Paris

Infinidad de víctimas

30.—A las 3'15 t.

Un telegrama de Paris da cuenta del «raid» realizado anoche sobre la capital de Francia por un zeppelin alemán.

A las nueve y veinte de la noche recibió el subsecretario de aviación un aviso telefónico de que un zeppelin avanzaba sobre Paris.

Rápidamente se circularon las órdenes para proceder á la defensa de la población.

Desde la torre Eiffel se hicieron las señales de alarma.

Los bomberos recorrieron las calles tocando las cornetas.

En el vecindario prodújose gran impresión.

Pocos minutos después Paris estaba totalmente á oscuras.

Se cerraron todos los cafés y centros de reunión. Los teatros que estaban funcionando suspendieron las representaciones saliendo la gente precipitadamente.

A las doce de la noche apareció sobre Paris el zeppelin.

Los reflectores de la torre Eiffel lo descubrieron inmediatamente.

El dirigible marchaba lentamente sobre Paris.

Pocos momentos después comenzó á arrojar gran cantidad de bombas.

Las detonaciones eran fortísimas. Las gentes que al principio habían conservado la serenidad corrieron á ocultarse en los lugares seguros.

Durante dos horas hubo en Paris enorme pánico.

No se tienen aun detalles concretos de los daños causados.

Se sabe que el número de víctimas es muy crecido.

Una sola bomba mató á varias personas.

Tres bombas destruyeron por completo un inmueble de gran importancia.

Murieron en él siete personas y resultaron 30 heridos.

Los daños causados en los edificios son muy importantes.

A las dos de la mañana quedó restablecida la normalidad.

La impresión en Paris es muy grande.

Más detalles

30.—A las 11'15 n.

Nuevos telegramas de Paris dicen que el bombardeo del zeppelin duró una hora.

Arrojó 13 bombas.

Eueve edificios quedaron totalmente destruidos.

El dirigible se mantuvo á 3.500 metros de altura, favorecido por la niebla.

El número de muertos asciende á 24, figurando entre ellos nueve mujeres.

Algunos cadáveres no han podido ser identificados.

Heridos hay 26 entre hombres y mujeres; hay tambien dos niños heridos.

Poincare visitó á los heridos prodigándoles frases de consuelo.

Las naciones neutrales

Tratado defensivo

30.—A las 3'15 t.

Telegramas de Bucarets dicen que se han ultimado todos los detalles para el Congreso de las naciones neutrales.

Se celebrará en Madrid el día 15 de Marzo.

Asistirán á él representaciones de 31 Estados.

En este Congreso se discutirán los medios de defensa de los intereses políticos y económicos de las naciones neutrales, para impedir sorpresas en las conferencias de la paz.

Las naciones neutrales constituirán un fuerte bloque y establecerán una estrecha solidaridad para cuando las naciones beligerantes comiencen las negociaciones para firmar la paz.

En los Balkanes

Sobre un convenio

Telegramas de Paris dicen que el ministro de Montenegro en Francia considera de todo punto inverosímil que se haya firmado un convenio entre los montenegrinos y los austriacos.

Sobre esto no hay aun noticias concretas.

El bloque que ejercen los austriacos sobre el litoral montenegrino impide que lleguen á Francia noticias exactas.

En Francia y Bélgica

Informes franceses

30.—A las 11'15 n.

El parte oficial de Paris dice que los alemanes realizaron dos ataques en Soame, siendo rechazados.

En todo el resto reina tranquilidad.

Informes alemanes

Una parte de Berlin dice que el 16 de Enero fué hundido en el Mediterráneo un transporte inglés armado.

El 23 de Enero fué hundido otro transporte en el golfo de Slonia, cargado de tropas.

En la parte Oriental

Informes rusos

El parte de Petrogrado dice que en Ivanoff hubo escaramuzas.

En el Stripa medio fué rechazado el enemigo que intentó acercarse á las trincheras.

En el Cáucase progresamos.

En la region de Tortun conquistamos un poblado.

En Erzerum detuvimos el avance de los turcos.

Apresamos un destacamento en el valle de Passine.

Continuamos la persecucion del enemigo en la region de Khisskaly.

Informes austriacos

El parte oficial de Viena dice que en el Stripa fueron bombardeados los aviones rusos derribando á dos.

En Constantinopla y los Dardanelos fueron obligados á aterrizar varios aviones enemigos.

Italianos y austriacos

Informes italianos

Dice el parte oficial Roma que se nota gran actividad de artillería.

Los ataques de los austriacos en todos los sectores fueron rechazados abandonando material.

En Carbia se nota gran actividad austriaca.

La artillería bombardeó la estación de San Pietro.

Los abogados de Madrid

(Por telégrafo)

Junta general

30.—A las 11'15 n.

El Colegio de Abogados de Madrid ha celebrado hoy junta general.

Se vió concurridísima.

Se acordó el pago de una cuota de cinco pesetas anuales.

También se tomó el acuerdo de organizar un homenaje en memoria de Díaz Cobeña.

EL REY

(Por telégrafo)

En Granada

30.—A las 11'15 n.

El monarca revistió esta mañana á los Exploradores.

Estuvo en misa en la iglesia de las Angustias.

Visitó el camarín de la Virgen.

Acompañado del conde de Romanones visitó la fábrica de pólvora.

Recorrió los talleres siendo aclamado.

Dice el conde

El jefe del Gobierno salió con placidísimo de la visita á la fábrica de la pólvora.

Declaró que es preciso aumentar la producción y ha prometido influir para la construcción de cárreretas en Sierra Nevada.

También se declaró decidido á fomentar el turismo.

En Córdoba

A las tres de la tarde el rey, Romanones y el séquito salieron de Granada en auto para Córdoba.

Allí fueron saludados por las autoridades.

El rey comió en aquella población.

A Madrid

Después de permanecer en Córdoba unas horas, el rey con el conde de Romanones y sus acompañantes emprendieron el viaje de regreso á Madrid.

Los empleados del Banco

(Por telégrafo)

Un banquete

30.—A las 11'15 n.

La asociación de empleados del Banco celebraron hoy con un banquete el séptimo año de su fundación.

Asistieron unos 300 comensales.

Reinó entre todos gran entusiasmo.

Se pronunciaron varios discursos abogando por la desaparición de sueldos pequeños.

Se censuró la ausencia de las personalidades más salientes del Banco.

VALENCIA

(Por telégrafo)

El carbón

30.—A las 11'15 n.

Una comisión de fabricantes ha visitado al gobernador.

Le anunciaron que caso de que no se consiga el abaratamiento del carbón están dispuestos á cerrar las fábricas y talleres.

El elemento obrero se muestra muy alarmado.

Las subsistencias

(Por telégrafo)

Castellón

30.—A las 11'15 n.

Los socialistas han celebrado un mitin para protestar de la carestía de las subsistencias.

Pronunciáronse muchos discursos censurando al Gobierno.

Mostráronse dispuestos á adoptar medidas enérgicas.

En Valluho hubo una manifestación de protesta.

Los ánimos están muy excitados.

Badajoz

En el pueblo se nota gran excitación por el encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

Se preparan manifestaciones.

En Berlanga tuvo que reconcentrarse la benemérita.

BARCELONA

(Por telégrafo)

Huelga general

30.—A las 11'15 n.

Se ha celebrado el mitin de los constructores.

Por unanimidad se acordó la huelga general en todo el ramo.

El gobernador muéstrase sorprendido pues se le prometió gran cordura.

Los metalúrgicos

En la Casa del Pueblo celebraron un mitin los metalúrgicos.

Por aclamación se acordó persistir en la huelga.

Se pretenderá extender el paro á toda Cataluña.

Los radicales

Se ha celebrado el mitin organizado por las juventudes radicales.

Se aprobaron las conclusiones.

Figura entre ellas la de ayudar á los huelguistas y pedir el abaratamiento de los alquileres, las subsistencias y los billetes del tranvía.

Una novillada

(Por telégrafo)

Sevilla

30.—A las 11'15 n.

Con gran animación se ha celebrado la novillada organizada por el Club Belmonte.

Los novillos fueron buenos.

Vicente Pastor dió una estocada colosal.

Juanito Belmonte estuvo muy lucido.

Belmonte II, superiorismo.

Blanquito y el aficionado Carlos Vazquez estuvieron muy valientes.

Un discurso de Maura

(Por telégrafo)

Inauguración de un centro

30.—A las 11'15 n.

Esta tarde se ha verificado la inauguración del centro maurista del barrio de la Latina.

Presidió Maura que fué ovacionado.

El salon estaba completamente lleno.

Se pronunciaron varios discursos haciendo el resumen Maura.

Dijo este que en la obra social

tendrán que invitarle todos aquellos que quieran trabajar por la patria.

Considera que la compenetración social beneficiará á los pobres y ricos.

Cuando llegue ese caso cambiará la política radicalmente, desapareciendo los políticos de oficio que son los culpables de la vergüenza en que nos encontramos.

La guerra cambiará los moldes actuales.

La política sucesiva será exclusivamente de compenetración entre gobernantes y gobernados.

Maura fué ovacionado.

Recepción académica

(Por telégrafo)

En la de Ciencias

30.—A las 11'15 n.

Esta tarde se celebró sesión en la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Presidió don José Echegaray.

Tomó posesión el nuevo académico don Bernardo Sagasta.

Leyó un discurso interesantísimo sobre la importancia del agua en la agricultura.

Le contestó el académico Castellarnau.

Ambos fueron muy aplaudidos.

La conferencia de anoche

Palabras del Quijote

En la Federación de Dependientes de Comercio y banca, el notable poeta señor Jara Carrillo, dió anoche su anunciada conferencia sobre el tema «Palabras del Quijote».

Comienza el conferenciante su trabajo sirviéndole de base un hermoso párrafo del eximio Menéndez Pelayo, explicando á renglón seguido un sinnúmero de palabras que se encuentran en el Quijote.

Habla de la vigorización de la raza y protesta de los corruptores del lenguaje.

Comenta, haciendo un delicado elogio de cierta frase de Unamuno.

Jara califica las obras de Cervantes como los Evangelios del idioma, los que por no frecuentarlos se usan palabras como «sendos y «cuyo» sin darles su cabal empleo.

Se ocupa de la dedicatoria del Quijote al duque de Béjar, entrando de lleno en la explicación del significado de frases como «duelos y quebrantos» y otras.

Habla de la riqueza sedera de Murcia aprovechando la frase del capítulo 4.º «Unos mercaderes que iban á comprar seda á Murcia», y después de ciertos datos proporcionados por el conentista del Quijote, Clemencio; no encontrándose conforme con este en el significado de palabras, refrán, proverbio y adagio.

Expone palabras que Cervantes usaba como diminutivos y que por su terminación parecen ser aumentativas.

Terminó entonando un canto á la grandeza del Quijote.

El señor Jara fué aplaudidísimo y felicitado por todos los concurrentes al acto.

Bromoquin.

Curalos conastipados. Una peseta caja.—En todas las farmacias.—Depósito, Farmacia COMA, Murcia.

Espectáculos

Romea

Compañía dramática de Francisco A. de Villagomez.

Estreno de la comedia en tres actos de A. Paso, J. Abati y R. Viaguero «El tren de los maridos».

A las nueve y cuarto en punto

Circo

Secciones de cine.

A las cinco y tres cuarto tarde y nueve y media noche.

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Flejas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y riesgo de instalación de las mismas, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal e Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Se dan catálogos. — Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjero.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar) Depósito, Lencería, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiadados en varias exposiciones con Medalla de oro

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. — Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANN SVENSKA. — Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición. — Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos. — Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION -- Cartagena

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor Infanta Isabel de Borbón
saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

P. de Satrustegui

saldrá el 12 de Febrero de Bilbao y Santander, el 13 de Gijón, el 14 de Coruña, el 15 de Vigo, el 16 de Lisboa y el 19 de Cádiz para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

El Vapor Manuel Calvo
saldrá el 25 de Febrero de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York Habana, Veracruz y Puerto Méjico

Alfonso XII

saldrá el 16 de Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

Montevideo

saldrá el día 10 de Febrero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Oruro, Puerto Gabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Oruro, Ormaiztegui, Trinidad y Puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

El Vapor C. Lopez y Lopez
saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, para Port-Said, Suaz, Coloma, Singapore, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

El Vapor C. de Cadiz
saldrá el 2 de Febrero de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanager, Casablanca, Mazagán (Escalas facultativas) Las Palmas Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Agencia en Murcia: Magin Peña Torres, Belluga 8.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona — Rambla de Cataluña 15 y Cortes 621.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados

Año	1913	Ptas.	Pts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.445.076'63		
Id. de provisión y garantía	535.291'75		
Primas netas	3.409.774'75		
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre.	17.295.206'14		
Año 1914		Ptas.	Pts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.665.961'92		
Id. de provisión y garantía	672.748'93		
Primas netas	4.344.303'88		
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.426.627'26		

Estado comparativo por decenios

Año	Reservas de siniestros en curso	Reservas de riesgos en curso	Primas
1874	86.889'25	98.613'98	280.840'15
1884	166.026'95	178.133'93	584.400'12
1894	368.344'98	410.256'54	947.585'87
1904	606.523'94	619.673'92	1.859.019'96
1914	1.000.000'00	1.445.610'92	4.344.303'88

Delegado en Murcia Don Agustín Montecando, Santa Teresa, 7.

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Capital: 25 millones de pesetas

Fábrica en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905
Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905
Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos. — Nitrato de sosa. — sales de potasa. — Sulfato de amoníaco. — Sulfato de sosa. — Glicerina. — Acido sulfúrico anhídrido. — Acido sulfúrico ordinario. — Acido nítrico. — Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico impartantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandean

Atención importante. — Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO
VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado, num. 840. — Dirección telegráfica y telefónica Géneso MADRID

Máquinas de coser, bordar y accesorios.
Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios.
Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los sistemas.
Bicicletas, moto-cicletas y accesorios.
Gramophones, discos y accesorios.
Camas de hierro y de madera.
Muebles de todas clases y curvados.
Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ
SAGASTA 32, 34 y 36. — MURCIA
VENTAS A PLAZOS

MATERIAL ELÉCTRICO

Después de haber verificado los resultados hemos podido conseguir completar nuestro STOCK de este material y hoy nos complacemos en ofrecerlo á nuestra distinguida clientela y al público en general. Nuestros precios son más bajos á la vez que nuestro material es de lo mejor y más práctico que se fabrica en este ramo.

CONDUCTORES, hilos y Flexibles de la renombrada casa PIRELLI Y C.^a de MILAN (ITALIA).

PORTALAMPARAS y demás material pequeño.

LAMPARAS DE FILAMENTO METÁLICO de diferentes marcas como OSRAM, A. G., PHILIPS, WOLFRAM y otras.

Brugarolas y C.^a — Sociedad núm. 10.
CASA FUNDADA EN 1890. — Teléfono número 163

Gran seguridad Toda clase de timbres y cuadros indicadores de corriente de pilas se transforman á corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantizado el buen funcionamiento. Capu chinas, 15 y Frertería, 22.

Polvos New-York
El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos una caja; y si es dama y el cutis se le afeita, hé aquí la infalible panacea.

Una peseta. — Venta exclusiva BAZAR MURCIANO.

AGUA DEL CAIRO

Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color.

Único depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO. — MURCIA Y CARTAGENA. PRECIO: 2 PSTS.

EL JUGUETE DE MODA

¿Hacido V. la Citarina Royal?
Sin saber sola, cualquiera maneja una Citarina y toca «La Rabalera», ó un cuplé de «La Argentina».

Con decir que toca sola todo otro elogio es en vano, y por comprarla, habrá cola pronto en el Bazar Murciano.

Lo Mejor de lo Mejor
Cualquier jábón siente rabia, ó al menos se queda en Babia, ante ese quid soberano que tiene el de Heno de Pravia. (Lo vende el Bazar Murciano.)

Pastilla chica, 20 céntimos.
Grande, 1 peseta.

PETROLIO

Loción antiséptica perfumada. Únicamente recomendada como la mejor para limpiar la cabeza de casa, contentar la caída del cabello y la barba, fortalecer el raíz y evitar la carie. Desodorante de las intenciones.

PARA EL PELO

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inerte y no puede inflamarse. Nicotina de giro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68.
En Cartagena, Calle Mayor, núm. 33.

Líquido TORRAS
de plantas sin olor, es el quita manchas verdadero, aun siendo difíciles. — Exclusividad del Bazar Murciano.

Precio 1'50 pesetas frasco de un cuarto de litro.

PARAGUAS. — Los hay de superior calidad y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápida y eficazmente con Vicio Fosfatado Victoria

— Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Selquer. — Murcia.

No mas purgas

Supositorios «VICTORIA»

La glicerina solidificada

Los Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y discurrir enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.º Intro locción fácil. — 2.º Con tacto perfecto con las paredes intestinales. — 3.º Derretimiento completo. — 4.º Acción osmótica y desosvestiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo lo rápidamente la evacuación. — 5.º La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «VICTORIA». Caja para niño, 1 pta.; para adulto, 1'50

Depositarlo en Murcia; don Antonio Ruiz Selquer.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta. — También se venden actas matrimoniales, avisos para el juzgado y fes de vida.

